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Dimanche 9 et 30 mars, de 7h00 à 
15h30, place des Résistants.
Les Pescadous du Creux.

Dimanche 16 mars,
de 7h00 à 15h00, parking Saint-Asile.
Festive de la Presqu'île.

Dimanche 23 mars, de 9h00 à 17h00, 
salles Myrte et Arbouses.
Festive de la Presqu'île.

Samedi 1er mars, conférence 
sur la genèse et les principes de 
l'ostéopathie, par Monsieur Artus, 
ostéopathe. Anandayoga

Dimanche 30 mars, conférence 
sur les nouvelles technologies 
"La mobilité motorisée : tours et 
détours", par Monsieur Volsy, à 
10h30, à la salle Marc Baron. APM

VIDE-GRENIERS

VIDE-DRESSINGS

Centenaire de la 344ème Section 
Nationale d’Entraide de la Médaille 
Militaire, qui se déroulera dimanche 
9 mars. À 10h30 office religieux  et à 
11h45 cérémonie au monument aux 
morts



Le MANDRÉEN - MARS 2025 - page 3

ÉDITO

Le Maire,
Gilles VINCENT

Le conseil municipal du 21 février dernier a permis lors de la délibération 
sur le règlement intérieur du conseil local de sécurité de la prévention de 
la délinquance et de la radicalisation, (CLSPDR) d’aborder les chiffres de 
l’insécurité.

M. le commissaire de la police nationale a confirmé le faible taux des 
délits commis et, concernant la sécurité routière, les chiffres sur le nombre 
d’interventions de la police municipale sont élogieux avec 760 véhicules 
contrôlés, au cours de 86 contrôles routiers, 101 verbalisations et 8 
immobilisations de véhicules, 2 interpellations effectuées.

Et, contrairement aux effets d’annonce de l’opposition municipale dans le 
Mandréen de février qui dépeint l’insécurité dans notre commune comme 
étant similaire aux quartiers nord de Marseille et de certains zones de Paris. 
Les chiffres présentés démontrent que nous sommes plutôt préservés des 
actes de délinquance et nous figurons parmi les communes du var ayant un 
des plus faibles taux pour ces actes.

Ceci est dû à une police municipale efficace, à l’augmentation de ses effectifs, 
à la création d’une brigade de nuit, à l’augmentation du nombre des caméras 
de vidéo-protection et à la collaboration étroite avec la police nationale.

Il est compréhensible que certains Mandréens estiment que ces résultats ne 
sont pas suffisants, notamment pour les excès de vitesse, les petites incivilités 
commises par un groupe de jeunes, ou les débordements sonores constatés 
la nuit sur les plages en été. Certes, mais globalement il faut s’estimer 
heureux quand on voit ce qui se passe, par exemple à Grenoble ou dans des 
communes de même strate que la nôtre.

Alors, le CLSPDR est là justement pour aborder d’une part les résultats 
constatés mais aussi envisager les pistes et axes d’amélioration. Ce conseil 
se réunira encore dans le courant de l’année pour faire des propositions.

Cependant, j’ai bien peur qu’une fois de plus ces pistes se heurtent à des 
dogmes. Pourtant, les populations expriment depuis des années leur souhait 
de pouvoir vivre dans un environnement sécuritaire où les enfants puissent 
aller à l’école à pied sans risque, que les Mandréens puissent se promener 
sur l’ensemble de notre territoire sans être importuné, voire agressé, que 
les dealers de drogues diverses ne puissent faire leur commerce notamment 
devant les écoles, et je dirais tout simplement que la loi en général soit 
respectée.

Alors, soyez sûr que dans les années qui viennent nous serons vigilants et que 
nous n’hésiterons pas à mettre en place les mesures nécessaires pour qu’il 
fasse toujours bon vivre à Saint-Mandrier en toute sécurité.

NOS JOIES, NOS PEINES...
ÉTAT CIVIL

ILS NOUS ONT QUITTÉS 

BONJOUR LES BÉBÉS

Kaïs MORIN né le 03/02/2025

Annaïg d’ARCOURT née le 03/02/2025

Robert VOGIN 27/01/2025 à 83 ans

Abonnez-vous à la Newsletter municipale 
pour ne rien manquer !
Envoyez vos nom, prénom et adresse mail à : 
viecite@ville-saintmandrier.fr
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Restez CONNECTÉ(E)

Le Mandréen - Saint Mandrier sur Mer

ville-saintmandrier.fr

Vous êtes nouvel arrivant sur la commune ? 
présentez-vous à l’accueil de la mairie, un guide d’accueil vous sera remis.
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Deux nouvelles bornes d'entretien de vélos viennent d'être installées 
dans la commune, offrant ainsi aux cyclistes un moyen pratique pour 

prendre soin de leurs deux-roues. La 
première borne se situe au Pin-Rolland, 
à proximité du parking face à la 
propriété Fliche Bergis, tandis que la 
seconde est installée sur la place des 
Résistants, derrière l'office de tourisme. 
 
Ces bornes, financées par le budget 
participatif voté en 2023, sont désormais 
opérationnelles. Elles permettent de 
gonfler, réparer et entretenir vos vélos 
en toute simplicité. Ce service vise à 
encourager la pratique du vélo tout en 
facilitant l'entretien des vélos, pour 
le plus grand confort des cyclistes. 
 
Les utilisateurs sont invités à tester ces 
bornes et à faire un retour constructif sur 
leur expérience afin d'améliorer encore 
ce service au fil du temps. Une initiative 

qui témoigne d'une volonté locale de promouvoir des modes de transport 
durables et accessibles à tous.

Nouvelles bornes d'entretien 
de VÉLOS

NUMÉROS ET LIENS UTILES
POMPIERS 04 94 05 33 00 / 18 ou 112 
depuis un portable.

POLICE MUNICIPALE 04 94 11 51 70
Patrouille 06 19 45 22 12 / 17 en cas 
d’urgence.
7j/7, de 18h à 8h un agent reste joignable 
au 06 75 56 02 17, pour tout problème 
technique ou de sécurité.

ACCUEIL MAIRIE  04 94 11 51 60

GUICHET UNIQUE  - Service scolaire
09 67 51 98 08

PORTAIL FAMILLE 
portail-saint-mandrier.ciril.net

C.C.A.S 04 94 11 24 56 
Assistante Sociale 
sur rendez-vous 04 94 11 51 62

CONSEILLER NUMÉRIQUE 04 94 11 51 61

MARCHÉS HEBDOMADAIRES
TOUS LES SAMEDIS MATIN
PLACE DES RÉSISTANT

TOUS LES MERCREDIS MATIN
PARKING SAINT-ASILE - PIN ROLLAND

ACTUALITÉ MUNICIPALE
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HISTOIRE D'UNE FEMME QUI A MARQUÉ LA COMMUNE DE 
SAINT-MANDRIER-SUR-MER

Journée internationale des DROITS DE LA FEMME

Adèle Jouvenceau : sage-femme
Je suis heureux de parler aujourd’hui d’une femme. Et quelle 
femme ! Adèle Jouvenceau.

Antoine Jouvenceau (1845-1902), patron lesteur à 
Saint-Mandrier, est l’époux de Théodorine Gay, née dans la 
presqu’île en 1853. De leur union voit le jour, en 1886, la petite 
Adèle Clémentine (la fratrie sera importante). Après de bonnes 
études primaires et trois années de cours dans une institution 
privée, notre jeune fille rencontre François Liautaud, né en 
1874 à Thorame (actuellement Alpes-de-Haute-Provence), 
employé de commerce à Toulon. Le mariage déroule ses fastes 
à Saint-Mandrier, le 2 juillet 1904. Deux années plus tard, 
Adèle décide de s’orienter vers le beau métier de sage-femme. 
Pour ce faire, elle s’inscrit à l’école spécialisée de l’hôpital 
de La Conception, à Marseille. Son diplôme en poche, elle 
commence à pratiquer. Dans le même temps, François se lance 
dans le commerce régional comme représentant.

Nous sommes maintenant en 1910. Adèle et François 
Liautaud sont les parents de deux enfants : Marie Antoinette 
Joséphine (1905-2012), future Madame Roger Mané, et Marcel 
(1910-1976). Ce dernier nous raconte : "Ma mère n’hésitait 
pas à partir de jour comme de nuit par tous les temps. Je l’ai 
accompagnée plusieurs fois au Rascas ou à la Croix des Signaux. 
On l’appelait dans la rue. Après son départ, l’un trouvait des 
boîtes de lait ou des confitures. Telle autre une pointe (châle 
en laine) ou des souliers. Pour les gens de Saint-Mandrier, 
Madame Liautaud Adèle était la bonté personnifiée". 

Adèle prendra sa retraite 
en 1949, à l’âge de 
soixante-quatre ans.
Les archives nous 
apprennent qu’elle a 
accouché près de deux 
mille enfants, dont mon 
père, Adrien Nicolas. Elle 
recevra en 1965, des mains 
de Max Juvénal et devant 
une bonne centaine de 
ses enfants, la médaille 
de la Reconnaissance. 
Cette grande dame tirera 
sa révérence le 7 octobre 
1979 (François, son époux 
en 1966). Un square, à deux 
pas de l’église, porte son 
nom.  Respect…

Je profite de cette belle et intéressante évocation d’Adèle 
Liautaud pour rendre un hommage appuyé à son petit-fils, 
le général Francis Mané, ancien président des Racines 
Mandréennes (1929-2004) avec qui j’ai beaucoup travaillé pour 
mettre sur pied le spectacle annuel de la dite association.

Adèle Jouvenceau faisait partie d’une fratrie de dix enfants. 
Citons trois d’entre eux :
La bouchère Jeanne Marie (1875-1986) - épouse depuis 1895 
de Louis Mollet (Mane, Alpes-Maritimes/1870-1811) et future 
grand-mère de Léa Lanérière.
Le lesteur Marius, né en 1877 - époux depuis 1899 de Thérèse 
Coppola (1876-1958) et futur grand-père du mécanicien 
garagiste Gabriel Remay.
L’ouvrier aux Forges et chantiers de La Seyne, puis lesteur, 
Eugène (1879-1939) - époux depuis 1904 de Marie-Thérèse 
Menut (Toulon/1884-1960) et futur grand-père d’Eugène 
d’Isanto (époux de Ginette Aponte).

Si nous étudions les différentes branches de la famille 
Jouvenceau au cours des deux derniers siècles, nous constatons 
la présence de trois sages-femmes (ou accoucheuses).
Claire Chaudron (1821-1880) - épouse du marin Jean 
Jouvenceau (1817-1900).
Barbe Marie-Rose Jouvenceau (1849-1928) - épouse du maçon 
Louis Orace Lercari (adjoint spécial de la section de 1884 à 
1885) puis de Laurent Siffroi Fournier.
Adèle Clémentine Jouvenceau précitée. 

Adèle Jouvenceau (à droite) et ses 
deux enfants, Marcel  Lieutaud et 

Marie-Antoinette Mané.

Adèle Jouvenceau (à gauche) et ses deux enfants.

Cet article a été rédigé par M. Ken NICOLAS, 
avec tous nos remerciements.
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La communauté éducative,
UN LEVIER POUR LA PROTECTION DE L’ENFANCE

Jeunes lycéens étrangers Allemands, Brésiliens & 
Slovaques recherchent une FAMILLE D’ACCUEIL

À l’invitation de l’inspectrice de l’éducation nationale, les quatre directrices de 
l’élémentaire, la responsable du centre aéré et la responsable du restaurant scolaire 
ainsi que l’adjointe aux affaires scolaires de Saint-Mandrier ont participé à cette 
journée réunissant plus de 100 professionnels de l’enfance au centre Nelson Mandela 
de la Seyne-sur-Mer.

Au travers des exposés, de jeux de rôle… nous avons appris à détecter les signaux 
forts et faibles d’un enfant en souffrance ou en danger.

Quand et comment devons-nous signaler une information préoccupante ?

Qu’appelle-t-on la maltraitance, terme défini par la loi de 2022 ?

L’observation des faits, le recueil 
d’informations, l’échange avec les 
familles sont autant de pistes pour 
établir une information préoccupante 
qui sera traitée par les services 
sociaux de l’éducation nationale ou du 
département.

Il est rappelé que les particuliers sont 
invités à contacter le 119 en cas de 
doute, une enquête sera alors déclenchée.

Elle aboutira ou pas mais il vaut mieux prévenir que guérir, pour le bien de l’enfant 
et limiter ainsi l’impact sur son développement.

D’Allemagne, du Brésil, de Slovaquie ou d’ailleurs, de jeunes étrangers viennent 
en France grâce à l’association CEI - Centre Echanges Internationaux. Ils viennent 
passer une année scolaire, un semestre ou quelques mois au collège ou au lycée, 
pour apprendre le français et découvrir notre culture. Afin de compléter cette 
expérience, ils vivent en immersion dans une famille française pendant toute la durée 
du séjour. Le CEI aide ces jeunes dans leurs démarches et s’occupe de leur trouver un 
hébergement au sein de familles françaises bénévoles.

Caterina, jeune Brésilienne de 17 ans, souhaite venir en France pour 10 mois à partir 
de septembre 2025. Elle aime écouter de la musique, elle joue de la guitare. Elle 
adore cuisiner, voyager, et visiter des musées.

Elle rêve de trouver une famille chaleureuse pour l’accueillir les bras ouverts durant 
son séjour.

Laila, jeune Allemande d’origine américaine de 17 ans, est passionnée par la culture 
française. Elle pratique l’équitation, la gym et fait du bénévolat. Elle aime aussi la 
musique, passer du temps avec ses amis.

Elle souhaite venir en France pour 10 mois à partir de septembre 2025. Elle rêve de 
maîtriser la langue française.

Greta, jeune Slovaque de 16 ans, viendra en France pour 6 mois. Elle pratique la 
danse classique, aime lire, dessiner et faire des jeux de société.

Elle aime notre culture et souhaite en découvrir davantage en vivant au sein d’une 
famille française.

Ce séjour permet une réelle ouverture sur le monde de l'autre et constitue une 
expérience linguistique pour tous. « Pas besoin d'une grande maison, juste l'envie de 
faire partager ce que l'on vit chez soi ». A la ville comme à la campagne, les familles 
peuvent accueillir. Si l’expérience vous intéresse, appelez-nous !

Renseignements :
Bureau Coordinateur CEI Saint-Malo          
Magali Fouqueré – 02 99 46 10 32
m.fouquere@groupe-cei.fr

Responsable locale :
Marielle Bresolin
83440 Fayence
06.34.31.98.31
mariellebrfr@gmail.com
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Tél. : 06.22.94.44.39
www.lesjardinsdelapresquile.fr

David ZAJAC Magnétiseur et masseur Shiatsu
Contact Tel: 06.29.93.69 .62

Essor ÉCONOMIQUE

Natif de la presqu’île, Nicolas Cailleaux, diplômé d’un 
BTS en Aménagements Paysagers, et fort de plusieurs 
années de pratique dans différentes entreprises locales, 
a créé son entreprise « Les Jardins de la Presqu’île » le 
1er octobre dernier.

Ses différentes expériences lui ont permis d‘acquérir 
de véritables qualités professionnelles dans un large 
spectre de compétences.

La nature a toujours été au cœur de sa vie, passionné par 
les végétaux et particulièrement par les arbres, il sort : 
« Vainqueur du concours régional de reconnaissance des 
végétaux 2024 ».

Artisan et entrepreneur depuis plusieurs générations, 
c’était pour lui une évidence de se lancer dans 
l’entreprenariat à son tour pour être au plus près de ses 
clients.

Quoi de mieux que de faire de sa passion son métier !

Pour toutes vos envies, Nicolas est à votre disposition 
pour vous conseiller, aménager et entretenir vos espaces 
extérieurs.

David ZAJAC, nous dit être « au paradis » depuis 43 ans lorsqu’il est arrivé 
dans notre presqu’île.

Après avoir exercé différents métiers, c’est en qualité de photographe qu’il 
obtient le plus de satisfaction. Pendant plusieurs années son caractère, artiste 
et nature, dirige sa vie. Mais au fil des ans il découvre un côté, « mystique » qui 
prend de plus en plus de place dans son existence et décide alors par le biais 
de formations de développer son énergie et de la mettre au service de tous en 
exerçant la profession de magnétiseur.

David effectue ce magnétisme pour harmoniser, équilibrer, évoluer et soigner 
les causes de certains déséquilibres qui amènent à la guérison. Pour lui le 
magnétisme apporte une énergie saine et réparatrice à notre corps, notre âme 
et notre esprit.

Il pratique aussi le massage Shiatsu de bien-être qui agit sur les 12 méridiens 
tendino-musculaires, et inclut des manœuvres de détente du dos et de 
l'ensemble des circuits énergétiques sur les membres inférieurs et supérieurs.

« La pensée et le mental sont des moteurs énergétiques que l'on doit canaliser 
et optimiser » nous dit-il.

David ZAJAC vous invite à découvrir cette énergie ancestrale, la bienveillance 
et la connexion avec le « tout ».

Les jardins de la presqu'île

Magnétisme et massage Shiatsu
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Le mot de 
l'OPPOSITION

LIBRE EXPRESSION

74 ans, ça se souhaite !

Ce mois de mars, notre maire entre dans sa 75ème 

année.

Pour marquer cet anniversaire, les élus de 
l’opposition au conseil municipal ont le plaisir de 
lui offrir un petit cadeau : pas de polémique !

Comme ça, il n’aura pas besoin de s’inventer 
un droit de réponse ni de rédiger une tribune 
offusquée.

N’est-ce pas une façon de mettre en pratique 
ce que tous les Mandréens et Mandréennes 
aimeraient vivre dans leurs relations entre eux : 
de la bienveillance, de l’écoute, de la cordialité...
plutôt que des chicaneries !

Bon anniversaire, Monsieur le maire !

Les élus de la Vague Mandréenne : Pierre CALMET, 
Denis CLAVE, Philippe DÉZÉRAUD, Jean-Ronan 
LE PEN, Nolwenn MONTAGNY - https://lavague.
info/ 

ENVIRONNEMENT ET 
SANTÉ PUBLIQUE

Chaque année, le mois de mars est marqué par la journée internationale 
des forêts, une occasion de sensibiliser le public à l'importance des 
écosystèmes forestiers et de promouvoir des actions concrètes en faveur 
de l’environnement. À Saint-Mandrier-sur-Mer, cette journée sera célébrée 
le 25 mars, grâce à une initiative conjointe de la mairie, des écoles locales, 
du Comité Communal Feux de Forêt (CCFF), et de l'Office National des 
Forêts (ONF).
 
 
Une action collective pour 
l’environnement
 
Sous un ciel printanier, des dizaines d’élèves des écoles Louis Clément 
et l'Orée du Bois, accompagnés de leurs enseignants et de bénévoles du 
CCFF et de l'ONF, se retrouveront au vallon du petit Pin Rolland pour 
planter plusieurs jeunes chênes. Ces arbres, sélectionnés pour leur 
robustesse et leur adaptation au climat méditerranéen, contribueront à 
enrichir la biodiversité locale et à lutter contre l’érosion des sols.

Éduquer et sensibiliser les plus jeunes 
Cette initiative ne se limite pas à la plantation. C'est aussi une manière 
de comprendre le rôle des forêts dans la régulation du climat, la 
protection de la faune et la préservation des ressources en eau. 
 
 Pour un engagement durable
 
Cette action s’inscrit dans une démarche plus large de reboisement et de 
protection de l’environnement menée par la municipalité. Grâce à cette 
mobilisation collective, Saint-Mandrier-sur-Mer réaffirme son engagement 
en faveur de la nature et transmet aux jeunes générations le goût de 
préserver leur environnement. Une belle manière de donner un sens 
concret à la journée internationale des forêts !

J'agis pour la NATURE
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Comme à leur habitude les écolos-bobos 
de la Vague Mandréenne prennent leurs 
désirs pour des réalités, allant même 
jusqu’à écouter et diffuser des bruits 
de couloir qui annonçaient que je ne 
terminerais pas mon mandat. Nous le 
savons aujourd’hui ces informations se 
sont révélées fausses, puisqu’au moment 
où j’écris ces lignes, ne leur en déplaise, je 
suis toujours maire et j’ai bien l’intention 
de terminer mon mandat.

Ils persistent en estimant que je suis 
«  dans une étape d’échauffement de la 
campagne électorale », voire dans les 
starting blocks, comme ils l’écrivent. 
Mais, vous l’avez compris, notre équipe 
de la majorité municipale n’est pas 
en campagne électorale. Nous nous 
efforçons de terminer le mandat en 
réalisant ce que nous vous avons promis 
malgré les difficultés que nous avons 
traversées avec la crise du Covid, la 
guerre en Ukraine etc.

Chaque chose en son temps !

Alors, ce faisant, les élus d’opposition 
n’hésitent pas à décrire notre commune 
comme celles de la région parisienne 
ou marseillaise qui sont au hit-parade 
de la délinquance et où incivilités, 
délinquance, vols, drogue, accidents, 
sont monnaie courante. Les faits sont 
selon eux dénoncés par les Mandréens 
mais nous ne trouvons aucune trace dans 
les courriers arrivés en mairie.

Sauf que, M. le Préfet venu sur la 
commune nous a félicités pour les 
résultats en termes de sécurité (parmi les 
meilleurs du Var).

Comment les élus d’opposition 
peuvent-ils faire de tels commentaires, 
eux qui ont refusé de voter le budget 
pour étendre le dispositif des caméras 
de vidéoprotection en estimant qu’elles 
participaient au flicage des Mandréens 
et qui n’ont pas voté, non plus, le budget 
permettant augmenter l’effectif de notre 
police ?

Alors, je persiste et je signe, la sécurité 
des Mandréens est une volonté affichée 
de notre équipe et nous continuerons à 
développer la vidéoprotection, à donner 
les moyens à notre police municipale 
pour intervenir quels que soient les 
circonstances. Tout à l'opposé de la 
stratégie de la ville de Grenoble dont la 
maire écologiste refuse d’armer sa police 
municipale et qui vient malheureusement 
de faire la une des médias après le jet 
d’une grenade dans un commerce de 
restauration rapide.

Après la sécurité, M. Le Pen nous reproche 
« une bétonnisation inexorable  » de la 
commune. Mais, faut-il rappeler que la 
loi qui nous impose 25% de logement 
sociaux en 2025 et qui nous a conduite 
à construire des logements sociaux à 
l’entrée du Pin Rolland n’est autre que 
celle proposée par Mme Duflot ministre 
écologiste ?

Et puisque ces constructions sont là, 
nous sommes très fiers de confirmer à 
ces élus d’opposition que plus de 90 % 
des logements sociaux ont été attribués 
à des familles mandréennes.

Les élections municipales approchant, 
M. Le Pen a décidé de s’attaquer à ma 
personne, mon âge, mes convictions 

politiques… Pour ces dernières, à aucun 
moment je ne les ai cachées, elles 
sont teintées d’humanisme mais aussi 
de rigueur par rapport aux lois, au 
respect des institutions, ce qui manque 
aujourd'hui cruellement à certains.

Je confirme aussi que notre liste Union 
pour Saint-Mandrier n’est affiliée à aucun 
parti politique. Chacun de nos colistiers a 
le droit d’avoir sa propre opinion, et ils ne 
se cachent pas derrière une association 
qui, sous le couvert de l’écologie, tente 
d’imposer ses dogmes aux Mandréens.

De toute façon, les partis politiques 
quels qu’ils soient ne doivent pas 
interférer dans la gestion de notre 
commune. D’ailleurs, depuis longtemps 
nous avons interdit de parler politique 
en conseil municipal sauf, quelquefois je 
l’avoue, pour se moquer des décisions 
prises unilatéralement à Paris sans 
concertation et qui entrainent localement 
des situations absurdes.

Alors pour en finir, à travers les propos 
des élus de l’opposition, nous constatons 
que c’est bien eux qui sont rentrés en 
campagne, et notamment de M. Le Pen 
qui n’hésite pas à se lancer dans des 
argumentaires fallacieux, en s’attaquant 
à ma personne. Mais cette situation, 
au contraire, me donne encore plus de 
courage pour lutter contre cette façon de 
faire de la politique.

La tribune de la MAJORITÉ

Rejoignez et suivez l’équipe de la majorité municipale sur 
Facebook : Gilles Vincent 2020-2026 / Union Pour 

Saint-Mandrier, De Marégau à Cépet

L'équipe des élus d'Union Pour Saint-Mandrier,
de Marégau à Cépet

Droit de RÉPONSE au mot de 
l’opposition de février dernier.

La jurisprudence impose que le droit de réponse à la libre expression 
de l’opposition ne soit publié que dans  le numéro suivant.

Le Maire.

Le Maire,
Gilles VINCENT

Assemblée générale  AUPSM
Ce samedi 8 février, l’association 
des «  Amis de l’Union Pour 
Saint-Mandrier  », s’est réunie pour 
son assemblée générale dans la salle 
Marc Baron. 
Lors de cette assemblée, les bilans 
moral et financier ont été présentés. 
Puis ce fut le tour du renouvellement 
d’un tiers du bureau.
M. le maire a ensuite pris la parole 
afin d'assurer l'assistance de son 
souhait de maintenir le « bien vivre à 
Saint-Mandrier ». 
Les formalités administratives 
terminées, place à un bon moment 
de convivialité autour d’une daube 

de sanglier accompagnée de ses 
gnocchis. Le tout préparé par 
Gilles Vincent qui, pour l'occasion, 
avait revêtu la veste des disciples 
d'Escoffier, association dont le but est 
de soutenir les enfants en situation de 
handicap. 

Ce fut un moment d'échanges et 
de convivialité pour la centaine de 
membres présents.
La date d'une prochaine rencontre 
sera communiquée ultérieurement à 
tous les membres.

Merci à tous pour votre soutien.
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TRAVAUX

TRAVAUX réalisés par la COMMUNE

TRAVAUX réalisés par la MÉTROPOLE

Les travaux de la médiathèque et du foyer des jeunes se 
terminent.
La rénovation et l’extension de la Mairie vont bon train.
Dès que la bibliothèque actuelle sera déménagée, elle sera 
transformée pour recevoir le nouveau foyer des anciens.
La réfection de la toiture et le remplacement des velux de 
l’école de plongée sont terminés.

La dalle béton qui recevra le distributeur automatique de billets 
vient d'être coulée. Dès que le raccordement des réseaux 
électrique et fibre sera assuré, le bloc DAB sera installé et mis 
à disposition de tous.

RELANTERNAGE
Le Fonds vert est un dispositif qui vise à accélérer la transition 
écologique, un des volets consiste à moderniser l’éclairage 

public.

En 2023, 88 lanternes ont 
été changées en Led, pour un 
montant de 110 k€.
En 2024, c’est 114 lanternes 
qui ont été remplacées pour 
un montant de 104 k€.

En 2025, un budget de 120 k€ 
est mis en place pour continuer 
d’adapter le réseau aux 
exigences environnementales. 

PARKING DU STADE ET PARVIS
L’aménagement du mail d’entrée des écoles, de l’entrée et sortie 
du parking ainsi que du parvis se poursuivent.

PINÈDE SAINT-ASILE
Un habillage bois va être posé sur le cadre recevant les 
containers d’ordures ménagères qui passent de 3 à 5 pour 
tenir compte de la fréquentation estivale.

MOBILIER URBAIN
Remplacement des poubelles sur 
la promenade Latouche-Tréville.

COLONNES DE TRI SÉLECTIF
L’ensemble des colonnes de tri de la commune viennent 
d’être remplacées par des modèles aussi efficaces et plus 
esthétiques.
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ANANDAYOGA

CCFF, appel aux BÉNÉVOLES Crèche LES COLIBRIS

ASSOCIATIONS-JEUNESSE-SPORTS-LOISIRS

De très nombreux adhérents ont assisté à l’assemblée générale 
de l’association Anandayoga le samedi 25 janvier 2025.
Le bilan de cette année anniversaire est exceptionnel, 
conférence sur les fascia, repas indien, apéritif de fin de saison 
et surtout spectacle de danse indienne, ouvert à tous, devant 
une salle comble au square Marc Baron. Et bien évidemment, 
les cours de yoga.

Aussi, le nombre d’adhérents de l’association est il passé de 19 
lors de sa création il y a dix ans, à 79 aujourd’hui.

Pour rappel car il n’est jamais trop tard pour pratiquer le yoga, 
les horaires des cours proposés par les professeurs :

• le lundi et mercredi à 9 heures au square Marc Baron, animé 
par Françoise ;

• le jeudi à 9 heures, 11 heures et 19 heures, au Pin Rolland, 
animé par Nanou.

Il reste encore quelques places pour le cours du mercredi 
d’autant que le premier cours est gratuit.

Vous pouvez contacter directement les professeurs :
Françoise au 06 60 12 70 84 et Nanou au 06 51 75 83 99.

Enfin, l'année 2025 commence par une conférence sur le thème 
de l’ostéopathie, ouverte à tous, présentée par Jean Louis 
Artus, le 1er mars à 9h30, dans la salle Arbouse au Pin Rolland.

À vos agendas !
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Assemblée générale 
de la FESTIVE DE LA 
PRESQU'ÎLE

Yolande ANYCA
Pour la FESTIVE DE LA PRESQU'ÎLE

L'Association Festive de la presqu'île Pin Rolland Maregau a 
tenu son assemblée générale le 12 janvier, salle du cinéma, et 
a été suivie par un repas festif, Salle Marc Baron.
Bilan positif l'année 2024 : 207 adhérents, quatre sorties 
d'une journée, Les lacs italiens, repas d'été, merguez party, 
des ateliers créatifs : couture tricot crochet, scrapbooking, 
cartonnage, jeux de scrabble, de cartes, vide-greniers et 
vide-dressing ; une année donc bien remplie.

Merci aux adhérents qui participent à toutes ces activités, et 
merci à tous les bénévoles qui assurent la mise en place des 
tables et chaises, le rangement et aussi le service pour tout ce 
que l'on organise.

Nous tenons aussi une permanence, le mercredi matin Salle 
Myrte de 10h à 12h. Vous pouvez venir nous voir, vous inscrire 
pour toute manifestation organisée. 2025 : nous prévoyons 
l'Italie avec Sorrente, Capri et Procida en octobre.

Au plaisir de vous rencontrer.

Le 1er mai HORIZON VOILES mettra le cap sur les îles PONTINES et PROCIDA 
ville jumelée de Saint-Mandrier-sur-Mer.

Les îles Pontines (isole Ponziane ou isole Pontine en italien) sont un archipel 
d’origine volcanique situé dans la mer Tyrrhénienne, à environ 50 miles de la 
côte Amalfitaine.
Il se compose d'un groupe de six îles qui se subdivise en deux sous-groupes 
séparés par environ 22 milles marins : Ponza , Palmarola, Zannone et Gavi au 
nord-ouest, Ventotene et Santo Stefano au sud-est.
Ventotene et Santo Stefano sont des réserves marines protégées par un 
périmètre divisé en trois zones d'accès.
Ponza et Ventotene, les deux seules habitées, sont reliées toute l'année par un 
service d’hydroptères et de ferry, et en été par des rotations plus fréquentes.

Au programme selon la météo :

jour 1 : Saint-Mandrier-sur-Mer - Bonifacio ;
jour 2 : Bonifacio ;
jour 3 : Bonifacio – Isola Palmarola ;
jour 4 : Isola Palmarola ;
jour 5 : Isola Palmarola – Isola di Ponza ;
jour 6 : Isola Di Ponza ;
jour 7 : Isola Di Ponza – Ventotene – Isola 
d’Ischia ;
jour 8 : Isola d’Ischia – Capri ;
jour 9 : Capri ;
jour 10 : Naples.

Vous souhaitez libérer le marin qui est 
en vous ? Apprendre ou approfondir vos 

connaissances ? Vous souhaitez vous reconnecter avec le milieu de la mer et de 
la voile ? Horizon voiles est votre passeport pour les grands espaces.
Vous souhaitez vous dépasser ? Richard, skipper Horizon Voiles sera là pour 
vous accueillir et vous accompagner dans votre voyage initiatique !

Inscrivez vous, l’aventure commence ici ! 
Richard : 06.84.30.66.55

HORIZON VOILE :
cap sur les îles Pontines et 
Procida

Pascale kernaleguen,
Présidente de HORIZON VOILES
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Les MANDRÉENNES DE 
NAISSANCE et D'ADOPTION, 
mises à l'honneur au 
domaine de l'Ermitage

Marie-josé BIANCO,
Présidente des RACINES MANDRÉENNES

A l'occasion de la JOURNÉE INTERNATIONNALE DES DROITS DES 
FEMMES dont le thème est, cette année : "Pour toutes les femmes 
et les jeunes filles", Les Racines Mandréennes organisent une 
Exposition Photos sur les femmes et les jeunes filles, Mandréennes 
de naissance ou d'adoption, qui ont connu notre belle presqu'île 
de Saint-Mandrier-sur-mer au cours des années passées ou de nos 
jours.
Cette exposition se déroulera au Domaine de L'Ermitage du 8 au 
20 mars 2025 de 15h à 18h. Vernissage le samedi 8 mars à 11h au 
domaine.

FIGURES DU VILLAGE 
de mars 2025
Les figures du village vous donnent rendez-vous le 
Samedi 29 Mars 2025 à 12h30, sur la place du village, 
au kiosque, pour la découverte de la 63ème photographie 
qui mettra en lumière :

“Les présidentes de la Gymnastique Volontaire” avec 
Lucette VILLENAVE (1934-2007) et Yolande ANYCA née 
le 21 août 1949, à l'occasion du 50ème anniversaire de la 
gymnastique Volontaire !

Vous pourrez retrouver leur photo durant un mois sur 
le kiosque ou sur notre page Facebook Fédération 
Cavalas.

Sur la photo d'illustration vous pouvez voir
“Les maçons” avec Lucien ROUZAUD (1920-2003)
(en noir et blanc) !

et (en couleur) Christophe CALONE (dit "Tito") née le 
7 mars 1966 !

La FÉDÉRATION CAVALAS

(Photo de février 2025).

Vous pouvez consulter toute l'année les affiches 
des  VIDES-GRENIERS, organisés par les 
associations mandréennes, sur notre site internet 
ville-saintmandrier.fr dans la rubrique agenda.

Pour y accéder 
directement, 

scannez le code 
juste ici

À VOS AGENDAS
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